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ПО НАШЕМУ 
РАЙОНУ

ПРАВДА
ТАК ДЕРЖАТЬ, 

ТАНЯ!
Пятое место на Чемпионате  

России завоевала победительни-
ца Чемпионата СФО по армспор-
ту Татьяна Пунтусенко.
Впервые выступавшая в столь се-

рьезных состязаниях в весовой ка-
тегории до 65 кг кандидат в мастера 
спорта  Татьяна Пунтусенко показала 
достойный результат. Это – самая на-
стоящая победа не только для  Татья-
ны и ее тренера , А. В. Семеновых, но 
и  для нашего района,  всей области. 

ПЛАТА 
ОТМЕНЯЕТСЯ

Постановка на миграционный 
учет иностранцам, приехавшим в 
Россию, не будет стоить ни копей-
ки.
Введенный в 2007 году уведоми-

тельный порядок учета предусматри-
вал размер госпошлины при поста-
новке на учет в размере двух рублей 
за каждый день пребывания в Рос-
сии, максимально – 200 рублей. Сей-
час эта процедура стала бесплатной.

МИР ПРОТИВ 
ТУБЕРКУЛЕЗА  

24 марта -  Всемирный день 
борьбы с туберкулезом. Это  еще 
один повод задуматься о собствен-
ной беспечности.
За два первых месяца 2010 года 

было выявлено семь  больных тубер-
кулезом, а с начала 2011 года - 21 че-
ловек уже с активной формой  (выде-
лением возбудителя в окружающую 
среду).  По первичной заболеваемо-
сти показатели нашего района превы-
шают областные. И при этом всего 60 
процентов взрослого населения Ко-
лыванского района прошли флюоро-
графическое обследование. Каждый 
из оставшихся представляет реаль-
ную угрозу жизни и здоровью окру-
жающих. 

ГОД «ПАЛАТЕ № 6»
18 марта команде  КВНовцев 

КСШ № 1 «Палата № 6» испол-
нился  год.
В составе команды ученики 11 и 

10-х классов, занятия проходят 3 – 4 
раза в неделю. И смех здесь звучит не 
так часто, как может показаться, ведь в 
конечном итоге КВН – дело серьезное.  
В честь своего первого дня рождения 
команда подготовила большой празд-
ничный концерт под названием «Луч-
шее: былое, новое», в котором пред-
ставили  лучшие шутки и миниатюры, 
а также множество песен и танцев.

И ПЛАН УТВЕР-
ДИЛИ, И ЮБИЛЯРА 

ПОЗДРАВИЛИ
 18 марта в совете ветеранов со-

стоялось очередное заседание рай-
онного комитета ветеранов войн, 
военнослужащих и правоохрани-
тельных органов.
Основным вопросом в повестке 

дня стояло утверждение плана рабо-
ты  комитета на предстоящий год. 
Председатель комитета Е. А. Боч-

ков  также поздравил тех, кто в фев-
рале отметил свой день рождения, а 
юбиляра В. И. Лукана -  с 75-летием.

«ПОДАРОК» 
ШКОЛЕ

Отличный «подарок» пригото-
вили для учеников и работников 
КСШ № 3 жители близлежащих 
домов.
Придя на занятия рано утром, ре-

бята обнаружили урны, доверху за-
битые пакетами с бытовыми отхода-
ми. Видимо, машина для сбора мусора 
чем-то не устроила некоторых жите-
лей микрорайона «Черемушки», и за-
бив урны в школе, они таким образом 
решили свои проблемы.  Найти хозяев 
«добра» несложно, однако дети и учи-
теля верят, что у взрослых проснется 
совесть и больше попыток устроить 
свалку возле школы не будет.

 И это верно. Яна Еро-
шова (на снимке)  рабо-
тает всего три года в ДК 
«Юность» художником-
декоратором. Но помимо 
своей основной деятель-
ности, она проявляет себя 
в пении, являясь солист-
кой народного ансамбля 
эстрадной песни «Вдох-
новение», руководит кото-
рым О. Ю. Рупп.  Ей под-
властны любые жанры как 
русский народный, так и 

лирический и патриотиче-
ский.  Все песни она ис-
полняет с душой.

19 февраля на областном 
этапе Всероссийского кон-
курса патриотической пес-
ни «Я люблю тебя, Рос-
сия!» Я. Ерошова была от-
мечена специальным при-
зом и Дипломом лауреата 
III степени.
Яна пробует себя и в 

роли руководителя, зани-
маясь с детьми в  вокаль-

ной группе «Гармония».
Она была удостоена че-

сти представлять колыван-
скую молодежь на Губер-
наторском балу, куда были 
приглашены лучшие сту-
денты вузов и активная мо-
лодежь области.  На балу 
Яне было вручено Благо-
дарственное письмо губер-
натора области.

Татьяна 
ЯРОШАУСКАС.

ТАЛАНТЛИВЫЙ ЧЕЛОВЕК 
ТАЛАНТЛИВ ВО ВСЕМ

УВАЖАЕМЫЕ 
РАБОТНИКИ 
КУЛЬТУРЫ!

Примите искренние слова бла-
годарности за большой вклад в 
сохранение и развитие культу-
ры на территории Колыванско-
го района.
Во все времена роль культу-

ры определялась как очень зна-
чимая сфера жизнедеятельности 
человека. Она формирует миро-
воззрение человека, делает каж-
дый народ неповторимым, берет 
на себя задачу сохранения ду-
ховных и нравственных тради-
ций народов, выступая как ка-
чественный показатель уровня 
жизни общества.
В культурную жизнь нашего 

района огромную лепту вносят 
прекрасные творческие  коллек-
тивы районного Дома культуры 
«Юность», сельских домов куль-
туры, которые неизменно раду-
ют своими выступлениями зри-
телей. Высокий профессиона-
лизм коллективов подтвержда-
ется  победами на Всероссий-
ских, межрегиональных, област-
ных фестивалях и конкурсах.
Значителен вклад работников 

краеведческого музея в сохране-
ние материальных  и духовных 
ценностей, памятников истории 
культуры района.

 Благодаря творческому подхо-
ду в работе сотрудников библио-
течной системы, у читателя под-
держивается  интерес к чтению 
книг. Профессионально выпол-
няется просветительская миссия 
библиотеки.
За неравнодушное отношение 

к личности ребенка, развитию 
его творческих способностей, 
таланта признательность и ува-
жение вызывают преподаватели 
детской школы искусств.
Без сомнения, все работни-

ки культуры нашего района ста-
раются работать, учитывая со-
временные условия и спрос на-
селения на услуги культуры, 
предъявляя к себе высокие тре-
бования. Подтверждение это-
му – почетное призовое место на 
областном конкурсе среди райо-
нов за 2010 год. 
От души желаем всем работ-

никам культуры новых дости-
жений и творческих побед, ста-
бильности и процветания! Сча-
стья и благополучия вам и ва-
шим семьям!

В. П. АВЕРИН.
Глава  Колыванского района.

И. М. ВЕПРЕВА.
Председатель 

районного Совета депутатов.       

БЫТОВИКИ 
ПОЗДРАВИЛИ 
СЕБЯ САМИ

В минувшее воскресенье отметили свой 
профессиональный праздник работники бы-
тового обслуживания населения.

- К сожалению, после ликвидации Дома 

быта о нас забыли совсем, - сказала парикма-
хер Н. Орлова, - а ведь столько людей отра-
ботало в сфере обслуживания не один деся-
ток лет. Вот и приходится нам созваниваться 
и встречаться в этот день. 
Женщины с большим удовольствием пооб-

щались, вспоминая, как они вместе работали, 
поздравили друг друга с праздником.



Около двух лет редакция газеты «Трудо-
вая правда» сотрудничает  со скалинским  
магазином частного предпринимателя       
В. Н. Сивинкова. Свежий  выпуск «район-
ки»  доставляется  сюда в конце каждой не-
дели, а вот  продукция,  которой  снабжает 
предприниматель  местное население,   по-
ступает   гораздо чаще.   Оттого товар  всег-
да свежий и в большом ассортименте.    
В холодильнике более десятка наиме-

нований различных колбас фирменных 
производителей. Есть сыры, копчености, 
мясные нарезки.  Ежедневным спросом 
пользуются,  конечно,  хлеб и молочные 

продукты.   Поэтому им уделяется особое 
внимание.  Хлебобулочные изделия   всег-
да свежие. В наличии имеется  хлеб белый,  
отрубной и  темный  украинский, немало в 
продаже и сдобы. Хороший выбор  молоч-
ных продуктов: сметана, сливки, кефир, 
творожные массы и молоко различной  
жирности и длительности хранения.   
Никогда на прилавках не залеживаются 

сладости. Хотя  печенья и конфет  всегда  
привозят много.  Также множество сортов   
чая,  кофе и других напитков.  Есть тушен-
ка, консервы,  джемы. 
Круглый год  здесь торгуют  овощами и 

фруктами.  Бананами и яблоками   жителей 
уже не удивишь,  по их запросам  привозят   
киви, гранаты, грейпфрут,  минолу.  

 По словам   продавца  В. Н. Кобзарь,  
работать в такой торговой точке приятно.  
Магазин находится в центре села, поэтому 
скучать   в течение дня не приходится: у 
кассы всегда есть посетители.    
Покупателей привлекают  не только 

удобное месторасположение и ассорти-
мент, но и цены.  Некоторые продукты  
можно купить подешевле.  К  примеру, 
колбаса посадская  стоит 116 рублей  кило-
грамм,  поллитровая  банка майонеза -   48, 
не завышена стоимость  «молочки», под-
солнечных масел и круп.    
Удобен для  клиентов  и график работы.  

Магазин   открыт  с 8:30   до девяти  вечера, 
выходных и перерыва на  обед  нет. 

  Ольга АФОНИНА.
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НОВОСТИ -  СОБЫТИЯ - ФАКТЫ

- Это парадокс: в школе бес-
платно кормят мою дочь, потому 
что она из многодетной семьи, но 
в эту категорию не попадают двое 
моих мальчишек, для которых я – 
приемная мама. Они как бы не из 
многодетной семьи, потому что 
приемные и получают средства на 
содержание. Но ведь речь идет о си-
ротах! И еще один парадокс  - мне 
за работу приемной мамы платят 
деньги – пособие, зарплата, назы-
вайте, как хотите. А на содержание 
детей в год дают примерно 83 ты-
сячи рублей, 70 процентов из кото-
рых должно расходоваться на еду, 
а остальное - на одежду, игрушки, 
канцтовары, экскурсии и прочее. 
Вы же понимаете, что нереально 
на оставшиеся деньги обеспечить 
мальчишек всем необходимым. 
Ребятне постоянно нужны то ро-
лики, то скейтборд, велосипед, со-
товый телефон, наконец, то, что 
есть у большинства, чтобы они не 
чувствовали себя обделенными. В 
итоге я обманываю, можно сказать, 
государство, ну, или себя, своего ре-
бенка – не знаю, когда трачу на это 
собственные деньги, - эти и другие 
вопросы от имени приемных мам 
задала в Информационный день на 
встрече со специалистами мини-
стерства социального развития об-
ласти Н. М. Орленко, многодетная 
мама, в семье которой воспитыва-
ется двое приемных детей. 

ЖИВАЯ ВОДА
Как-то ранним морозным утром  повстречались мне на 

улице  Вера Алексеевна и  Александр  Николаевич Коч-
каревы. Эти люди работают учителями в нашей Амбин-
ской школе. Вроде не время для разговоров, но не при-
нято в глубинке проходить мимо,  не поздоровавшись со 
встречным, да и санки  их, заставленные  бутылями  с во-
дой,  заинтриговали меня. 
Разговорившись, узнаю, что  идут они от родника.  Уви-

дев  на моем лице удивление, хозяйка пояснила, что  воду  
они берут всю   зиму -  она  чистая, полезная и вкусная.   
Попрощавшись   с ними, я  пошел по протоптан-

ной тропинке. И, действительно,  откуда–то из  глуби-
ны  струилась  спокойно текущая, чистая,  как хрусталь, 
струйка воды.  
Зима застелила  белой периной  берега реки огромным 

блином, чуть отдающим  синевой льда  виднеется пруд.  
Вокруг тишина. Я встал на колени, насладился  живи-
тельной водой из родника. 
Как оказалось потом, не мы одни пользуемся богат-

ством природы.  Тропинка к роднику всегда протоптана  
независимо от погоды  – будь то снег, метель или  треску-
чие  морозы.

       Г. КУЗНЕЦОВ.
Житель  д. Амба.

РЫБОЛОВНЫЕ СТРАСТИ
19 марта  в пяти километрах от Вьюнов  на реке Уень  прошли   соревнования 

по подледному лову рыбы на мормышку.   Погода в этот день не баловала ры-
баков,   с утра шел  снег, и было очень ветрено.  Но настоящих рыболовов  это 
не испугало. В  9:00 все были, как говорится,  готовы к «сражению».  
На этот раз померяться уловом собрались около тридцати человек. И надо 

сказать, что в последние годы состав участников заметно помолодел.   Вместе 
со  взрослыми в турнире состязались трое  юных ребят.   
Опыт, техника лова и снаряжение  в рыбалке значат многое, но, тем не менее, 

удача улыбается не всегда.  Нынче  вытащить первую рыбку удалось  молодо-
му участнику Артему Галямову.   

 Если говорить в общем, рыба в этот день клевала неважно. Несмотря на это,   
трехчасовое  состязание выявило своих  победителей. 
Самое интересное, что  наибольший улов  оказался у  вьюнцев.  
Первое место взял А. Лихошерст, у него оказался  самый увесистый резуль-

тат -  полтора килограмма,  второе  занял  Р. Кикеев, поймав 850 граммов рыбы, 
а третье место присуждено   В. Земцову – его добыча весила 750 граммов. 
Среди участников был проведен и второй этап состязания на скорость буре-

ния  лунки.  
 Самым скоростным бурильщиком   оказался житель Колывани  Р. Паршин.  
 Всем победителям достались ценные подарки, дипломы и грамоты.   
24 марта  колыванские  рыбаки  примут участие  в областных  соревновани-

НАШИ  ПОМОЩНИКИ

МИР  ПРОДУКТОВ

ПРОДАВЕЦ В. Н. КОБЗАРЬ.

О ЛИЧНОМ – С МИНИСТРОМ
В Колывани прошел второй Единый 

информационный день областного правительства

А. ГАЛЯМОВ ПОЛУЧИЛ 
ЗАСЛУЖЕННУЮ НАГРАДУ.

ях, которые  пройдут на  Бердском заливе.  

                                                                              А. АЛЬШЕВСКИЙ.
Председатель правления   ОО «Колыванское РООиР».

Р. В. АНУФРИЕВА, Б. В. КАЛИНИЧЕНКО, 
И. К. МУРЗАКУЛОВА.

Единый информационный день 
Правительства Новосибирской об-
ласти – это выезд руководителей 
того или иного министерства или 
департамента непосредственно в 
сельский район. В рамках Единого 

информационного дня на местах 
проходит посещение объектов под-
ведомственной сферы, обсуждение 
перспектив развития и проблем-
ных вопросов со специалистами, а 
также личные приёмы граждан. По 
итогам каждого Единого информа-
ционного дня в обязательном по-
рядке принимается пакет решений 
относительно рассмотренных во-

просов.
Как отметил губернатор, Единый 

информационный день – это но-
вая форма работы с территориями, 
которая даёт новое качество «об-
ратной связи», обеспечивает боль-

шую оперативность при принятии 
управленческих решений.
Второй  такой  Единый информа-

ционный день прошел 16 марта. На 
встречи с населением района, об-
щей темой для которых стало соз-
дание благоприятных условий для 
комплексного обеспечения жизне-
деятельности детей Новосибирской 
области, приехали  министр С. И. 

Пыхтин и его заместитель, началь-
ник Управления организации со-
циальных выплат Новосибирской 
области Р. В. Ануфриева.

НА ПРИЕМЕ 
Многие вопросы, связанные с се-

рьезными финансовыми затратами, 
жители района пытаются решить, 
попросив помощи в органах соци-
альной защиты. Но далеко не всег-
да на местах в состоянии дать по-
ложительный ответ тем, кто нуж-
дается в дорогостоящем лечении, 
срочном ремонте дома, путевке 
для курса реабилитации в санато-
рии. Можно, конечно, обратиться в 
министерство, подождать ответа, а 
если откажут, идти просить выше и 
дальше, но куда проще, как оказа-
лось, пообщаться с министром лич-
но и узнать, каким будет ответ. 
На личный прием к министру 

пришли колыванцы, которым сроч-
но требуется именно такая помощь. 
Например, одинокая мама при-

шла попросить 10 тысяч рублей на 
ремонт печного отопления – средств 
у семьи практически нет, а печка 
разваливается. Малышам двух и 
трех лет жить в таких условиях не-
возможно. Еще одна мама приеха-
ла из Скалы, ей требуется помощь 
в ремонте дома, который построен 
несколько десятилетий назад. Пу-
тевки для санаторно-курортного ле-
чения ветерану труда, по програм-
ме «Мать и дитя» в «Парус» для 

приемной мамы двух сестер–пер-
воклашек, страдающих от несколь-
ких болезней и нервной системы 
и опорно-двигательного аппара-
та, средства на операцию, помощь 
в получении квоты для дорогосто-
ящего оперативного вмешательства  
и даже внесение в очередь нужда-
ющихся в получении жилья мно-
годетной семьи – все эти вопросы, 
внимательно ознакомившись пред-
варительно с документами, Сергей 
Иосифович старался решить как 
можно оперативнее. И лишь по не-
которым просил уточнений.
Так было, например, с вопросом 

об операции для женщины, у кото-
рой катастрофически быстро пада-
ет зрение. 

- А почему Вам требуется именно 
эта сумма, почему лечение в ком-
мерческой клинике? Вы знаете, по-
добные операции делают и в госу-
дарственных медицинских учреж-
дениях, и там есть возможность ка-
чественно и бесплатно получить 
необходимый объем услуг. Выясня-
ли, по каким причинам зрение па-
дает, что говорят специалисты?

- Говорят, нужна операция, но 
очереди ждать долго, - объяснила 
женщина.

- Так нужно рассмотреть вопрос 
о квоте, в конце концов, это госу-
дарственная услуга, и если меди-
цинская помощь необходима, Вы 
должны получить ее в гарантиро-
ванном объеме. Мы решим этот во-
прос. Вначале уточнить, что с кво-
той, - обратился он к помощнице, 
- если нет, то решать вопрос с фи-
нансированием.

(Окончание на 3-й стр.)



Председатель местного отделе-
ния Всероссийского общества ин-
валидов В. Иванова рассказала о 
планах по социальной адаптации 
людей с ограниченными возмож-
ностями, и, в частности, об откры-
тии для них компьютерного класса, 
А.Дорофеев, возглавляющий объе-
динение участников вооруженных 
конфликтов, говорил об улучшении 
жилищных условий «афганцев» и 
тех, кто помогал контролировать 
ситуацию в Чечне. 
О том, что такое художественная 

самодеятельность в жизни селян, 
как ждут они творческих встреч, 
руководитель объединения «Род-
ник души» А. В. Попрыга расска-
зала в стихах, и рассмешив, и тро-
нув собравшихся точной и реаль-

ной картинкой из жизни села – куда 
же без бабушек с дедушками, без их 
неугасаемого энтузиазма и желания 
радовать и радоваться жизни!

- Среди нас есть и молодежь, и 
пожилые люди с активной жизнен-
ной позицией. Мы работаем с боль-
шими группами всех категорий на-
селения района, знаем и стараем-
ся помогать решать проблемы и не-
благополучных семей, и тех, кто 
оказался в сложной жизненной си-
туации. Помогаем проживающим 
в отдаленных деревушках и кто во-
лей случая почти изолированно жи-
вет в райцентре. Думаем, наша ра-
бота полезна многим социально на-
правленным структурам. И мы зна-
ем, что нам помогут по мере воз-
можности в любой ситуации, не от-
махнутся. И сегодня мы очень бла-
годарны за то, что глава района, ад-
министрация нашли возможность 
выделить для каждого из объеди-
нений помещения, где можно спо-
койно собираться и работать, про-
водить встречи и заседания. - гово-
рили участники встречи.
Многие из поставленных вопро-

сов взяты на заметку и заместите-
лем главы администрации по соци-
альным вопросам И. К. Мурзакуло-
вой, и исполняющим обязанности 
главы Б. В. Калиниченко, в некото-
рых пообещала помочь и замести-
тель министра.
Говоря в целом о Едином инфор-

мационном дне, стоит отметить, 
что многие проблемы в ходе него не 
только обнажаются, но и оператив-
но решаются. На особом контроле 
будут вопросы приемных мам и 
проблемы, с которыми они стал-
киваются. Практически по всем 
заявлениям, рассмотренным в этот 
день, были приняты положитель-
ные решения, многим будет оказана 
не только материальная помощь, но 
и решен вопрос с лечением и реа-
билитацией.

Любовь ПАВЛУХИНА.

- А тренажеры – они ведь есть в 
природе?

- В природе, конечно, есть, а вот 
денег на них вряд ли кто найдет.

- А если не только для этого пар-
няги, но и для многих других колы-
ванцев в центр реабилитации при-
обрести, как думаете? - обратился 
Борис Владимирович к заместите-
лю министра. 

- Надо подумать. Ведь Василий 
действительно не один нуждается 
в постоянных тренировках, необхо-
димы они и детям с ДЦП, которых 
в районе немало, и многим людям 
среднего возраста. Если есть шанс 
улучшить качество жизни, вернуть 
здоровье, нужно пробовать решать 
эти вопросы! А шанс и желание, я 
вижу, есть!

Уже выйдя из квартиры, Раиса 
Владимировна долго обсуждала с 
колыванскими специалистами этот 
вопрос. Судьба парня не оставила 
ее равнодушной, да и сам Василий 
с твердым стремлением справиться 
с болезнью и удивительным муже-
ством не мог не запомниться. 
Что-то обещать твердо Р. В. 

Ануфриева не стала и в этом слу-
чае, но сумму, необходимую для ре-
монта квартиры, семья Василия по-
лучит. Интерес же Бориса Влади-
мировича к тренажерам, которые 
помогают подняться на ноги, также 
был неслучаен: в ближайшее время 
необходимое оборудование будет 
приобретено.

- Жизнь у парня только начина-
ется, - сразу сказал и. о. главы ад-
министрации. – И у него хорошие 
шансы добиться отличных резуль-
татов с его волей и стремлением 
жить полноценной жизнью. Поэто-
му мы должны сделать все необхо-
димое, чтобы помочь ему восстано-
виться.  

«МЫ – КАК 
ПУЛЬС РАЙОНА»
Завершающим этапом в работе 

специалистов областной админи-
страции в Единый информацион-
ный день стала встреча с предста-
вителями общественных организа-
ций. Количество собравшихся по-
разило Раису Владимировну, ведь 
далеко не каждый район может по-
хвастать таким количеством актив-
но работающих общественных ор-
ганизаций: совет ветеранов, «Союз 
женщин», «Союз пенсионеров», 
местное отделение общества ин-
валидов, совет ветеранов войн, во-
инской службы и правоохранитель-
ных органов, участники военных 
конфликтов, творческие объедине-
ния делегировали на эту встречу 
своих представителей. Каждый из 
них рассказал о проблемах и дости-
жениях, о том, в чем особенно нуж-
даются члены этих общественных 
объединений.
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(Окончание. Начало на 2-й стр.) 
Расспросил Сергей Иосифович и 

маму четверых малолетних детей о 
проблемах с постановкой в очередь 
нуждающихся в жилье, о том, на ка-
кие средства семья существует, на-
сколько эффективна помощь веде-
ния приусадебного хозяйства.
А после окончания приема у ми-

нистра в кабинете у и. о. главы Ко-
лыванского района Б. В. Калини-
ченко на встречу с Р. В. Ануфрие-
вой собрались многодетные мамы.

ЧЕГО ХОТЯТ 
МАМЫ?

Конечно, главное для каждой из 
мам - счастье ребятишек. И даже 
если дети приемные, для колыван-
ских женщин они стали родными с 
момента появления в доме. Со все-
ми своими проблемами, болячками, 
взрывным характером и нежела-
нием учиться, с нереализованной 
любовью и надеждой на счастливое 
будущее. 

- У нас у девочки проблем ни с 
поведением, ни с успеваемостью 
нет, а вот ее братишка сейчас хлопот 
добавил, - до начала встречи дели-
лись мамы успехами и неудачами.  
- Хронические болезни обостря-
ются, последствия травмирующих 
ситуаций. Справимся, и не такое 
переживали! 
Здесь же и мамы ребятишек с 

ограниченными возможностями, 
которым тоже есть о чем расска-
зать.

- Доча уже в третьем классе 
учится, - с гордостью показывает 
фотографию Анечки Толмачевой ее 
мама. – Чуть ли не со слезами от-
давали ее в школу, где учат малы-
шей с ДЦП, все переживали, как же 
она там без нас будет,  боялись, что 
на выходные домой заберем, а она 
обратно ехать не захочет. Но ей там 
настолько понравилось и со своими 
ровесниками общаться, и с учите-
лями, мир просто огромным для 
нее стал! Она сейчас и в школьном 
театре играет, и учится отлично – 
учителя не нахвалятся. 
К разговору с  Раисой Владими-

ровной мамы подготовились осно-
вательно. Помимо пособий, они 
просили и пересмотра вопроса о 
градации сумм выплат на содержа-
ние детей, о местных доплатах, ко-
торые в некоторых районах области 
ежегодно выплачиваются прием-
ным семьям. 

- А с продуктами что делается? 
- возмущенно анализировала Нина 
Михайловна. – Сахар – больше пя-
тидесяти рублей, крупы тоже очень 
дорогие, а хочется и сладости ре-
бятишкам купить, и фрукты. В на-
шем селе 18 приемных семей, ну 
неужели нельзя каким-то образом 
договориться, чтобы нам продавали 
продукты без торговых надбавок, 
прикрепить к какому-то магазину? 
Наша семья имеет возможность ез-
дить покупать все по оптовым це-
нам, но ведь не каждый может себе 
это позволить?! Разница в ценах 
даже с райцентром очень заметная.

 - В нашем районе нет статьи в 
бюджете на выплаты приемным 
семьям, - пояснил Борис Владими-
рович. – Поэтому здесь что-то обе-
щать я не могу. Вопрос сложен по-
тому, что район наш дотационный, 
изыскать средства при отсутствии 
расходной статьи невозможно, но 
мы обсудим, что здесь можно сде-
лать.  А вот вопрос с продажей 
приемным семьям продуктов без 
торговых надбавок мы порешаем, 
думаю, райпотребсоюз согласится 
пойти навстречу.
Мамы детей с ограниченными 

возможностями пришли на встречу 
со своими вопросами: лекарствен-
ное обеспечение при наличии пре-
паратов в Перечне оставляет же-
лать лучшего.

- Мы с декабря вынуждены поку-

О ЛИЧНОМ – С МИНИСТРОМ

пать практически все на собствен-
ные деньги, - рассказала молодая 
женщина, у которой четырехлетняя 
дочка больна инсулинозависимой 
формой сахарного диабета. – По-
стоянный контроль, специальное 
питание, лекарства – все это стоит 
дорого. Нам не отказывают в бес-
платных препаратах, но далеко не 
все из них есть в аптеке.

- То есть как - нет в аптеке ле-
карств, такого просто не должно 
быть. Возможно, заказываете что-
то не то? Или чем-то не устраивают 
препараты?

- Нам идут навстречу во всем, за-
писывают все, что необходимо ма-
лышке. Но... нужна, допустим, пом-
па, но она стоит слишком дорого, 
чтобы покупать ее самим. Средств 

не хватает, я вынуждена была оста-
вить работу, зарабатывает только 
муж. Самим нам нужную сумму не 
накопить.

- Инсулиновая помпа – это очень 
дорогостоящее лечение. Мало кто 
из родителей может позволить себе 

ее приобретение, ведь стоимость 
помпы колеблется в пределах 150-
200 тысяч рублей, а  расходных ма-
териалов на месяц - шесть тысяч. Я 
не могу ничего обещать, но Ваша 
просьба записана, мы обязательно 
рассмотрим ее.

- По закону до десяти лет меди-
цинские  услуги нам предоставля-
ются бесплатно, - заметила и Н. М. 
Орленко. – Потребовалась консуль-
тация у кардиолога в клинике Ме-
шалкина, нас поставили в очередь 
и ненавязчиво так намекнули, мол, 
вы в курсе, что за это нужно пла-
тить. Да, ситуация безвыходная, и 
мы заплатим свои деньги, но ведь 
это не единственный факт и не са-
мая дорогая для целого букета бо-
лячек консультация, она нам необ-
ходима как можно быстрее. Каждая 
из приемных мам в нашем селе хоть 
раз, да оказывалась в такой ситуа-
ции. Астмы, нервные расстройства, 
отставание в развитии и прочее. 
Неужели нельзя предусмотреть  та-
кие вещи?
О своих проблемах рассказали 

и мамы детей с ДЦП, многодет-
ные мамы, которые имеют право 
на санаторно-курортное лечение, 
курсы реабилитации: в основном 
путевки дают только детям, по про-
грамме «Мать и дитя» они стоят 
значительно дороже. Поговорить 
об этом в министерстве Р. В. Ануф-
риева также пообещала. 
Выслушав мам, Раиса Владими-

ровна обратилась к женщинам с во-
просом, который касается многих 
многодетных семей:

- Сегодня в правительстве обсуж-

дается возможность выплаты об-
ластного «материнского капитала», 
точнее, семейного, который будет 
направляться в семьи, где рожден 
не второй, а третий и последующие 
дети. Как, с вашей точки зрения, 
выплачивать этот капитал, на какие 
нужды и спустя какой срок после 
рождения малыша?
И разговор мам на эту тему просто 

обнажил целый комплекс проблем.
- «Материнский капитал» очень 

сложно получить, формы отчета 
по его расходованию также непро-
стые, - говорили одни.

- Три года – слишком большой 
срок, а ребеночек ведь вот он, и его 
нужно кормить, одевать, ему нуж-
ны те же квадратные метры. Если 
в области найдутся средства на эту 

программу, областной семейный 
капитал будет просто очень кстати, 
а уж если и сроки установят мень-
шие, то поддержка семье будет за-
мечательной!
Поговорили мамы и о разме-

ре этой выплаты, порядке и о том, 
одному или всем последующим де-
тям положен этот капитал.

В ГОСТЯХ
 У ВАСИЛИЯ

Имя Василия Рязанцева часто 
бывало на слуху. Будучи подрост-
ком, он защищал честь района в 
спортивных состязаниях, став по-
старше, выступал не только за рай-
он, но и за область. Но спорт – это 
не только богатырское здоровье, 
иногда случается наоборот. 

…Несколько лет назад, когда Ва-
силий был уже студентом, Колы-
вань вновь заговорила о спортсме-
не, только не с восторгом, ско-
рее, с болью и горечью – на одной 
из тренировок парень вдруг пере-
стал чувствовать ноги. В жизни се-
мьи Рязанцевых наступили совсем 
иные дни: из больницы в больницу, 
от одного врача к другому, надежда 
сменялась отчаянием, а потом сно-
ва появлялись проблески надежды. 
После нескольких курсов реабили-
тации в нейроортопедическом цен-
тре «ОртоС» Василий смог было 
уже и на ноги вставать с костылем, 
но сейчас возможности лечить-
ся там бесплатно нет, а курс стоит 
очень дорого. 

- Парень молодой совсем, такая 
беда случилась, - говорила с Раисой 
Владимировной и Борисом Влади-
мировичем заместитель главы по 
социальной политике И. К. Мурза-
кулова, - а ведь он не упал духом. 
Мало того, что борется за свое 
здоровье, старается держать себя в 
форме, так ведь и дома у него с бра-
том порядок идеальный!
Сам Василий встречал гостей в 

инвалидной коляске. 
- Квартиру мне дали, огромное 

просто за нее спасибо: на первом 
этаже, предусмотрены пандусы, то 
есть в этом плане я на коляске даже 
смогу на улицу выбираться. Но там 
нужно сделать ремонт, расширить 
дверные проемы, чтобы коляска 
проходила. По смете строителей 
ремонт выходит очень дорогим, а 
сами мы, ясно, не справимся. 

- А после «ОртоСа» как себя 
чувствовал, почему о нем заго-
ворил? - спросил Василия Борис 
Владимирович.

- Да замечательно, знаете, там 
такое отличное лечение, так зани-
маются с нами, что домой возвра-
щаешься другим человеком. Мыш-
цы на ногах даже на взгляд куда 
крепче, чем сейчас, когда сижу вот 
тут…

- Сколько ты там не был?
- Да года два уже. 

В ОЖИДАНИИ ПРИЕМА.

О СВОИХ ПРОБЛЕМАХ РАССКАЗЫВАЮТ «СОЮЗ ЖЕН-
ЩИН» (Н. М. ГОСТЕНКО), «АФГАНЦЫ»  (А. В. ДОРОФЕЕВ), 

ВЕТЕРАНЫ ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ
 (Г. А. АРТЕМЬЕВ).
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Рассказать о коллективе Ново-
тырышкинского Дома куль-
туры – это мало. Нужно об-

щаться с этими людьми, видеть, 
слушать их выступления.
Этот коллектив давно полюбили 

жители села, и поэтому в выходной 
или предпраздничный дни, увидев 
афишу «Состоится концерт, посвя-
щенный…», селяне предпочитают 
не оставаться дома, а культурно 
отдохнуть, посмотреть на своих ар-
тистов. И как только поднимается 
занавес в зале, раздаются первые 
аплодисменты, предназначенные 
пока еще не участникам самодея-
тельности, а оформителям сцены, 
которые с оригинальностью и вку-
сом выполнили свое дело, отражая 
тематику вечера.
Последний концерт, посвящен-

ный Международному женскому 
дню, дает высокую оценку работе 
коллектива, потому что в зритель-
ном зале был аншлаг, не осталось 
ни одного свободного места. 
Оформлением сцены и разработ-

Сейчас, когда мы все живем в нелегкое время, из-за отсутствия работы на селе людям 
приходится уезжать на работу в райцентр, либо в город рано утром, и возвращаться домой 
поздно вечером. Казалось бы, нет времени для общения не только с односельчанами, но и 
родными, и друзьями.  Но к счастью, есть в нашем селе  здание, которое является одним 
из основных мест общения - это сельский клуб.  Сюда находят время прийти даже самые 
загруженные люди, порой прямо с автобуса с работы они приходят на репетиции. 

9 мая прошлого года  свой 20-летний юбилей отметила вокальная группа «Воробьев-
ские зори». В ней  10 человек, и только четверо женщин пенсионного возраста, остальная 
часть группы состоит из женщин, чей возраст  от 35 до 45 лет. И это замечательно, когда 
молодежь тянется к песне.  Руководитель группы - человек, влюбленный в свое дело, 
имеющий уже 27-летний стаж  - Л.  Рудов. У него за плечами необычайный  опыт и твор-
ческий успех, но впереди еще больше начинаний.  На репетициях он очень требователен 
к участникам группы, зато результат кропотливой работы виден налицо. Порой долго не 
дается нам какая-то песня, но потом, когда мы видим, как довольны нашим исполнением 
зрители, с каким настроением уходят они  из клуба, понимаем, что время потрачено не 
зря. Есть у нас и свой гимн «Воробьевская вотчина», слова к нему написала жительница 
села Н. Васильева, а музыку - Л. Рудов.  
У истоков создания этой группы стоял и бывший директор  Воробьевского межхозяй-

ственного предприятия по откорму крупного рогатого скота Е. А. Бочков. Егор Алексан-
дрович всегда поддерживал и  поощрял артистов премиями, да и сам любил принимать 
участие в праздниках. Из тех первых участников «Воробьевских зорь» и сейчас поют ме-
тодисты О. Тугай и В. Самохвалова, Л. Жданова, Л. Долгих и Т. Вильдяйкина.
Работает в  нашем клубе и кружок взрослого и детского сольного пения, также  детская 

вокальная группа «Солнышко».  
Хотелось бы сказать слова признательности и тем, кто оказывает помощь в проведении 

праздников и налаживании быта в клубе – депутатам районного Совета Н. Орленко и 

местного Совета Н. Алиевой, предпринимателям А. Начатому, А. Бочаровой, О. Хиль-
ченко.
Как хорошо, что у нас имеется такой клуб, творческие и неравнодушные к культуре села 

люди!
З. ЩЕРБИНИНА.

Участница вокальной группы «Воробьевские зори».

Преданный делу человек
Заведующая  сектором МБУ «Колыванский краеведческий музей» 

Антонина Ивановна Дорохова (на снимке) более 14 лет отдала на-
учно–исследовательской деятельности в области краеведения. По 
крупицам, от события к событию, она восстанавливает историю 
земли колыванской. Ее беззаветное служение профессии, чувство 
ответственности по праву получили высокую оценку в Министер-
стве культуры Новосибирской области. За свою преданность делу 
и весомый вклад в сохранение истории ее имя занесено в «Золотую 
книгу культуры Новосибирской области».

 Награды - по заслугам!

25 марта - День работников культуры
ЦЕНТР ОБЩЕНИЯ

Наполняя сердце добротой

В канун профессионального праздника Дня ра-
ботников культуры награждены Почетными гра-
мотами и Благодарностями различных уровней 36 
работников культуры. Из них восемь специалистов 
награждены Почетными грамотами Министерства 
культуры НСО, одному сотруднику объявлена Бла-
годарность Министра культуры НСО, три работника 
отмечены Почетными грамотами главы Колыванско-
го района, а 14 - Грамотами и Благодарностями отде-
ла культуры администрации Колыванского района.
За большой вклад в развитие культуры, много-

летнюю плодотворную работу объявлена БЛАГО-
ДАРНОСТЬ МИНИСТРА КУЛЬТУРЫ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ директорам МБУ ОЦК 
«Радуга» администрации Новотроицкого сельсо-
вета Николаю Петровичу КИСЕЛЕВУ, МБУ ОЦК 
«Гармония» администрации Новотырышкинского 
сельсовета Людмиле Ивановне ВОЛЧКОВОЙ, МБУ 
ЦКД «Контакт» администрации Соколовского сель-
совета Марине Михайловне МИХЕЕВОЙ.
ПОЧЕТНЫМИ ГРАМОТАМИ ГУБЕРНАТО-

РА НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ награжде-
ны директор РМБУ «Колыванский Дом культуры 

«Юность» Людмила Ивановна КОПЫЛОВИЧ, ру-
ководитель народного ансамбля эстрадной пес-
ни «Вдохновение» РМБУ «Колыванский Дом куль-
туры «Юность» Оксана Юрьевна РУПП, заведую-
щая информационно-библиографическим сектором 
РМБУ  «Колыванская централизованная библиотеч-
ная система» Ольга Ивановна МАКАРОВА.
Режиссеру РМБУ «Колыванский Дом культуры 

«Юность» Елене Валерьевне ПЯТКИНОЙ и руко-
водителю образцового ансамбля танца «Дафти» это-
го же ДК Ирине Валерьевне НИКОНОВОЙ объяв-
лена БЛАГОДАРНОСТЬ ГУБЕРНАТОРА НО-
ВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ за многолетний до-
бросовестный труд и эстетическое воспитание под-
растающего поколения. 
Деятельность учреждений культуры Колыванско-

го района высоко отмечена решением экспертного 
Совета Министерства культуры Новосибирской об-
ласти.   
По итогам конкурса культурной деятельности му-

ниципальных районов и городских округов цен-
тральной зоны Новосибирской области в 2010 году  
Колыванский район занял II место.

кой сценариев занимаются инициа-
тивные женщины - Л. В. Свирина и 
О. Л. Потеряева. Они могут также 
спеть и сплясать. Когда они поют 
дуэтом, зрители погружаются в мир 
чувств и эмоций.

 Всегда зажигает зал хоровой кол-
лектив «Сударушка» вместе с бес-
сменным   директором СДК  Л. И. 
Волчковой и концертмейстером     
Л. Н. Рудовым. Благодаря этим двум 
людям до сих пор действует этот 
коллектив, который на протяже-
нии восьми лет носит звание «На-
родный». Его участницы, оставляя  
многочисленные домашние дела, 
с большим удовольствием идут на 
репетиции. Их профессии разные 
– это и учителя, и продавцы, и вос-
питатели, и бухгалтеры, но всех их 
объединяет песня.

Наряду с этим коллективом дей-
ствует клуб общения пожилых лю-
дей «Горенка». Задушевные песни 
исполняют  женщины старшего по-
коления.

 Жители села с благодарностью 
отзываются о всех концертах на-
ших творческих коллективов. Каж-
дый из односельчан с нетерпени-
ем ждет очередного праздника, по-
тому что знают: девчата придума-
ют что-нибудь новое и интересное. 
Участвуя в художественной само-
деятельности, они также привлека-
ют  творческих людей и уже не  по-
одиночке, а целыми семьями. На-
пример, активными участниками 
стали супруги Фозлиевы, С. Кани-
болоцких с сыновьями, Н. Алиева, 
воспитанники музыкальной школы 
и другие. Все их выступления при-

нимаются «на бис». Зрители не пе-
рестают восхищаться исполнитель-
ским мастерством, качественным 
подбором материала и костюмами.
В подготовке инсценированных 

концертов также принимают уча-
стие  В. А. Тетерин, Л. Н. Рудов,  
Т. В. Казакова, работники местной 
библиотеки Е. Л. Кулешова и И. В. 
Ветошкина.
Не менее активную работу на 

селе ведут и работники воробьев-
ского сельского клуба О. Н. Тугай 
и В. С. Самохвалова. Действует 
прекрасный творческий коллектив 
«Воробьевские зори». Женщины не 
только выступают на сцене своего 
клуба, но и выезжают с концертами 
в другие села. Вместе со взрослы-
ми поют и дети, которые имеют не 
меньший успех.

В канун праздника хотелось бы 
назвать имена и фамилии всех 
участников художественной само-
деятельности, но это будет боль-
шой список. Я думаю, что все одно-
сельчане благодарны вам за то, что 
вы дарите эти мгновения встречи с 
прекрасным. Зрители просто отды-
хают на ваших концертах, получая 
от вас заряд бодрости на последу-
ющие дни.
Разрешите мне от лица всех жите-

лей села поздравить вас с Днем ра-
ботников культуры. Пожелать здо-
ровья, счастья, успехов, благопо-
лучия. Продолжайте  радовать всех 
своими выступлениями. Спасибо 
вам за ваш труд!

Н. ОРЛЕНКО.
Депутат районного Совета 

депутатов. 

«ВОРОБЬЕВСКИЕ ЗОРИ».



Районный Дом культуры 
«Юность»  занимает одно 
из ведущих мест  в куль-

турной жизни   нашего поселка.  
В марте в рамках праздника ра-
ботников культуры учреждение 
отметит свой 35-летний юбилей. 
Сегодня более трехсот  человек 
постоянно посещают  наши  кол-
лективы. Славная история Дома 
культуры - залог новых творче-
ских успехов, появления талант-
ливых имен, «звезд» и «звездо-
чек».
Для осуществления благород-

ной миссии - развлекать и про-
свещать население - у Дома куль-
туры есть богатейшие ресурсы 
в виде многочисленных творче-
ских коллективов. Сегодня здесь 
работает   22 клубных формиро-
вания (из них восемь имеют зва-
ние «народный» или «образцо-
вый» самодеятельный коллек-
тив). Самому «степенному» по 
возрасту народному коллекти-
ву - хору ветеранов «Колывань» 
(руководитель заслуженный ра-
ботник культуры РФ В. Ф. Дени-
сов) исполнилось 15 лет. За годы 
существования  коллектив  три 
раза подтверждал  звание «на-
родный». Участвовал  в  конкур-
сах хоров  ветеранов, где  всегда  
занимал  призовые  места. 
Хор побывал почти во всех  се-

лах  района, в  Новосибирске  и  
ряде  районов  области. В  репер-
туаре  имеются русские  народ-
ные  песни,  казачьи, духовные. 
Своей  главной  задачей  коллек-
тив  считает воспитание у  зри-
телей  любви к  песне, родному  
краю.  Наблюдая за работой кол-
лектива, можно с уверенностью 
сказать, что это полноценное, 
одухотворенное, единое целое. 
Танцевальный коллектив «Ко-

лыванские просторы» создан в 
1994 году. С этих пор он явля-
ется постоянно действующим 
коллективом Дома культуры 
«Юность»,  руководителем кото-
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видеть не только колыванцы, но 
и жители района и области.
Народный  коллектив  попол-

няет свой состав выпускниками 
детского образцового  ансамбля 
танца народов Сибири «Надеж-
да»,   который все ярче и ярче за-
являет о себе как в районе, так 
и на  областном уровне области, 
завоевывая призовые места. В 
2010 году этот ансамбль стал ла-
уреатом Международного кон-
курса «Танцы народов мира». 

  Воспитанники  А. Я. Шульца 
продолжают любимое  занятие  
в профессиональных учебных 
заведениях г. Новосибирска. 
Арутюн Аракелян - студент Но-
восибирского  государственного 

хореографического  училища.  
Иван Попов  стал солистом   Го-
сударственного  академического 
Сибирского русского  народного  
хора. 
Замечательным человеком и 

специалистом Г. Н. Купреевой 
в 2004 году создан  народный 
ансамбль русской песни «Раздо-
лье». Уже через три года само-
деятельные артисты защитили 
звание «народный». Сегодня это 
сложившаяся творческая группа 
(руководитель которой в настоя-
щее время Е. В. Савина), объеди-
ненная общими задачами, еди-
ными ценностями, совместной 
деятельностью, эмоциональным 
характером, обладающая эсте-
тическим вкусом. В репертуаре 
ансамбля собраны авторские 
песни местных поэтов,  попу-
лярные русские народные песни 
в современной обработке, а так-

тивному танцу в АЦД «Океан» г. 
Владивосток, где получил «Приз 
зрительских симпатий».
Ребята с большим удоволь-

ствием посещают занятия и до-
биваются больших  результатов 
в своем творческом деле. Поста-
новки коллектива разнообразны: 
начиная с «медленного вальса» 
и заканчивая «ча-ча-ча». Гра-
циозность и изящность танцо-
ров умиляет зрителя и заряжает 
его положительными эмоция-
ми.  
Ансамбль танца «Дафти»  ра-

дует своим творчество с 2005 
года (художественный  руково-
дитель Ирина Валерьевна Нико-
нова).

 Состоит ансамбль из двух 
групп: основной и подготови-
тельной. За время своего су-
ществования коллектив стал 
незаменимым участником всех 

СОЦВЕТИЕ 
ТВОРЧЕСКИХ СЕРДЕЦ     

в достижении результатов. 
Гордостью Дома культуры стал  

народный ансамбль эстрадной 
песни «Вдохновение», руково-
дит которым Оксана Юрьевна 
Рупп. 
Девушки неоднократно при-

возили и продолжают привозить 
звания лауреатов на колыван-
скую землю. В прошлом году 
коллектив стал  победителем 
Всероссийского фестиваля на-
родного творчества и спорта 
им. Заслуженного артиста РФ          
М. С. Евдокимова «Земляки», 
лауреатом  X Всероссийского  
конкурса патриотической пес-
ни «Я люблю тебя, Россия»  в г. 
Санкт- Петербург. 
Коллективом-«спутником» 

ансамбля является детский об-
разцовый  вокальный ансамбль  
«Хорошее настроение». Участвуя 
в   праздничных  мероприятиях, 
являясь победителями районных, 
областных конкурсов и фестива-
лей,  ребята подают огромные на-
дежды на будущее. Уже сегодня 
они обучаются в школе юных во-
калистов «Лад» при Новосибир-

ском  Государственном област-
ном Доме народного творчества. 
Совместный труд участников 
ансамбля укрепляет дружеские 
отношения и способствует  рож-
дению новых творческих идей и 
достижений.
За 35 лет работы ДК многие 

колыванцы связали жизнь с ис-
кусством, смогли раскрыть свой 
талант. В любую погоду спешат 
взрослые и дети в Дом культуры, 
чтобы окунуться в мир гармо-
нии, а специалисты учреждения 
представляют возможность пере-
жить радость достижений, сча-
стье творчества, осознание своей 
значимости в жизни поселка. 
В канун праздника хочется 

сказать  огромное спасибо всем 
участникам художественной 
самодеятельности, своим кол-
легам, признаться в огромной 
любви. Желаю успешного про-
должения творческой биогра-
фии на ниве колыванской куль-
туры!

Л. КОПЫЛОВИЧ.
Директор РМБУ «Колыван-

ский ДК «Юность».

АНСАМБЛЬ ТАНЦА «ДАФТИ».

НАРОДНЫЙ АНСАМБЛЬ ЭСТРАДНОЙ ПЕСНИ «ВДОХНОВЕНИЕ».

НАРОДНЫЙ АНСАМБЛЬ РУССКОЙ ПЕСНИ «РАЗДОЛЬЕ».

рого является Почетный работ-
ник культуры Новосибирской 
области Александр Яковлевич 
Шульц. 

   В 1998 году  ансамблю при-
своено звание «народный»,  ко-
торое участники постоянно  под-
тверждают и работают над по-
вышением  исполнительского 
мастерства, увеличением и об-
новлением концертного репер-
туара. 
Танцевальный коллектив   при-

нимает участие во всех празднич-
ных мероприятиях Дома куль-
туры. Его любят и всегда рады 

же песни, являющиеся жемчу-
жинами Колыванского района.             
В 2004 году благодаря прихо-

ду  специалиста  Яны Михай-
ловны Кирьяновой образовался 
детский коллектив спортивно-
бального танца «Фламинго». 
Активный участник всех район-
ных мероприятий, победитель 
городских, региональных кон-
курсов по спортивно-бальным 
танцам. В прошлом году   он 
защитил звание «образцовый са-
модеятельный коллектив» и стал 
участником I Всероссийского 
фестиваля по бальному и спор-

мероприятий и концертов. При-
нимает участие не только в рай-
онных, но и городских, област-
ных, региональных конкурсах и 
фестивалях. В 2010 году ребята  
стали  участниками  народного 
праздника «Сибирский Казачий 
Стан», победителями областно-
го фестиваля детского и юно-
шеского творчества «Салют По-
беды», посвященного 65-летию 
Победы в ВОВ, IV областного 
конкурса детских хореографиче-
ских коллективов «Терпсихора». 
Коллектив характеризует ста-
бильность участников, упорство 
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Одну из серьезных проблем для ру-
ководителей организаций на сегод-
няшний день представляют несчаст-

ные случаи, травматизм, профзаболевания, 
которые не только наносят урон в виде поте-
ри трудоспособности работников, но и явля-
ются показателем неправильного управления 
учреждением в целом.
Для предотвращения несчастных случаев и 

травматизма, создания здоровых и безопас-
ных условий труда существует система сер-
тификации работ по охране труда - механизм 
определения соответствия организации работ 
по охране труда требованиям действующе-
го законодательства. Сертификация направ-
лена на создание условий труда, соответству-
ющих требованиям сохранения жизни и здо-
ровья работников в процессе их трудовой де-
ятельности. Объектами сертификации явля-
ются работы по охране труда, проводимые 
организациями всех форм собственности и 
организационно-правовых форм, в том числе 
аттестация рабочих мест.
Понятие «аттестация рабочего места по 

условиям труда» (далее - АРМ) введено ст. 
209 ТК РФ (в ред. Федерального закона от 
30.06.2006 N 90-ФЗ): это оценка условий 
труда на рабочих местах в целях выявления 
вредных и (или) опасных производственных 
факторов и осуществления мероприятий по 
приведению условий труда в соответствие с 
государственными нормативными требова-
ниями охраны труда. Она определяет фак-
тические значения опасных (вызывающих 
травмы) и вредных (вызывающих заболева-
ния) производственных факторов на всех ра-
бочих местах учреждения и включает в себя 
оценку существующих условий и характе-
ра труда, травмобезопасности и учет обеспе-
ченности работников средствами индивиду-
альной защиты (СИЗ). Опасные и вредные 
производственные факторы согласно ГОСТу 
12.0.003-74 делятся на четыре группы: физи-
ческие, химические, биологические и психо-
физиологические.
Место бухгалтера - это одно из самых «про-

стых» рабочих мест. Многие работодате-
ли считают его «безвредным», поскольку на 
нем отсутствуют опасные производственные 
факторы, такие как химия, пыль, движущие-
ся механизмы, вибрация и т.д.
Но как показала практика проведения атте-

стации рабочих мест в учреждениях, боль-

шинство вышеперечисленных факторов в ка-
бинетах специалистов, бухгалтеров и про-
чих сотрудников не соответствуют установ-
ленным нормативным значениям, что приво-
дит к частым болезням работников, а со вре-
менем к профессиональным заболеваниям. В 
конечном итоге «ненормальные» условия от-
ражаются на общей производительности тру-
да и эффективности учреждения в целом.
Одним из самых распространенных факто-

ров, имеющих отклонения от нормативных 
значений в учреждениях, являются недоста-

точная освещенность и повышенный коэф-
фициент пульсации освещенности. Это дает 
большую нагрузку на органы зрения и при-
водит к нарушению функционального состо-
яния зрительного анализатора и центральной 
нервной системы. Кроме параметров осве-
щения, в учреждениях часто «зашкаливают» 
электромагнитные поля, создаваемые ПЭВМ 
на рабочем месте пользователя,  из-за того, 
что отсутствует заземляющий контур, а раз-
мещение компьютеров в помещении сделано 
нерационально (слишком близко расположе-
ны принтеры, не выдержано расстояние меж-
ду соседними мониторами и т.д.).
Согласно действующему законодательству 

аттестация в учреждении может быть прове-
дена по трем схемам.
Первый вариант - выполнение всего ком-

плекса работ полностью силами самого 
учреждения. К сожалению, практика убе-
дительно показывает, что лишь отдельные 
учреждения, имеющие среднюю числен-
ность работников, могут успешно справить-
ся с этой задачей. Одной из основных причин 
неудач при проведении аттестации рабочих 
мест в этих случаях является то, что большой 
объем работ поручается службе охраны труда 
(часто дополнительно к другим их должност-
ным обязанностям). Вторая причина неудач -

сложность выполняемой работы, которая 
требует соответствующей квалификации 
персонала, а это само по себе сложно обеспе-
чить. Третья причина неудач  требует нали-
чие в учреждении, организации лаборатории, 
аккредитованной на право проведения ин-
струментальных измерений и оценки опас-
ных и вредных факторов производственно-
го процесса.
Второй вариант предполагает выполне-

ние всего комплекса работ сторонней ор-
ганизацией (имеющей разрешение на про-

ведение данного вида работ). В результате 
организация-исполнитель, завершив аттеста-
цию, привозит организации-заказчику "гору" 
отчетных документов. Как правило, быстро 
изучить всю эту документацию невозможно, 
даже если сама работа выполнена сторон-
ней организацией безукоризненно. А значит, 
основная цель АРМ - знание условий труда 
для их совершенствования - не достигается. 
Не участвуя в процессе аттестации, специа-
листы учреждения не могут овладеть ситуа-
цией.
Третий вариант наиболее выгоден и резуль-

тативен: выполнение всего комплекса работ 
проводится преимущественно силами само-
го учреждения, но с привлечением на пари-
тетной основе специализированной органи-
зации (аккредитованной лаборатории). Это 
дает возможность получить достоверную ин-
формацию о состоянии условий труда, к тому 
же достигается оптимальное для учреждения 
соотношение «цена - качество». Совмест-
ные действия подготавливают руководителя 
учреждения к планированию мероприятий 
по улучшению условий труда, предупрежде-
нию производственного травматизма и про-
фессиональной заболеваемости.
Реестр юридических и физических лиц, 

оказывающих услуги в сфере охраны тру-

да в Новосибирской области, можно най-
ти на официальном сайте Государственной 
инспекции труда в Новосибирской области 
(http\ www.rostrud.ru - раздел  «Деятельность 
государственной инспекции труда»  - «Охра-
на труда» - «Реестр юридических и физиче-
ских лиц, оказывающих услуги в сфере охра-
ны труда в НСО»);

-  официальном сайте Департамента труда 
и занятости населения Новосибирской обла-
сти (http\\www.dtzn.nso.ru\ - раздел «Трудо-
вые отношения» - «Охрана труда» -«Атте-
стация рабочих мест и сертификация органи-
зация организации по охране труда» -«Пере-
чень аккредитованных организаций оказыва-
ющих услуги по проведению аттестации ра-
бочих мест по условиям труда.
Законодательно определено, что ответ-

ственным за проведение аттестации является 
непосредственно руководитель учреждения. 
Непроведение АРМ в установленные сроки 
может повлечь за собой ответственность ра-
ботодателя или иных должностных лиц со-
гласно КоАП РФ, поскольку требование о 
ее проведении относится к государственным 
нормативным требованиям охраны труда.
Статья 5.27 КоАП РФ гласит: нарушение 

законодательства о труде и об охране труда 
влечет наложение административного штра-
фа на должностных лиц в размере от одной 
тысячи до пяти тысяч рублей; на лиц, осу-
ществляющих предпринимательскую дея-
тельность без образования юридического 
лица, - от одной тысячи до пяти тысяч рублей 
или административное приостановление де-
ятельности на срок до девяноста суток; на 
юридических лиц - от тридцати тысяч до пя-
тидесяти тысяч рублей или административ-
ное приостановление деятельности на срок 
до девяноста суток.
Факт непроведения аттестации может быть 

установлен Государственной инспекцией 
труда, региональным органом Федеральной 
инспекции труда либо органами прокурату-
ры. Установить, что именно ваше учрежде-
ние игнорирует необходимость АРМ, эти ор-
ганы могут при проверке либо попросту об-
ратив внимание на отсутствие у них данных 
о проведении аттестации.

Управление правовой, кадровой 
работы и труда администрации 

Колыванского района.

АТТЕСТАЦИЯ 
РАБОЧИХ МЕСТ 

ПО УСЛОВИЯМ ТРУДА

 «Без труда не выловишь  и 
рыбку из пруда» - гласит извест-
ная пословица. Именно поэто-
му  команда  высококлассных  
профессионалов  ООО «Афина 
- Паллада» каждый день упорно  
трудится для того, чтобы любой 
из нас смог  приобрести разно-
образную  рыбную продукцию  
высокого качества. 
Современное рыбоперераба-

тывающее предприятие  с но-
вейшей технологией производ-
ства  за четыре года  работы за-
рекомендовало себя  на рынке 
только с положительной сторо-
ны. 
Изначально продукция   реа-

лизовывалась  в  различных  
торговых  точках  нашего райо-
на  и  Новосибирской области. 
А в  прошлом году  у  «Афины 
- Паллада»  появился собствен-
ный  торгово-выставочный зал 
по реализации товара.    
Производители стараются 

привлекать  клиентов, и это  у 
них получается – рыба и море-
продукты  пользуются  у поку-
пателей особым  спросом. 
Сегодня в широком ассорти-

менте  предлагается рыба  хо-

ВКУСНА РЫБКА 
и большая, и  маленькая

лодного, горячего копчения,  
вяленая и   соленая – это очень  
питательные и вкусные диети-
ческие продукты. 
Засолка и копчение рыбы  про-

исходит  по собственной техно-
логии.  Чтобы сохранить вкусо-
вые и другие  свойства, исполь-
зуется только свежая  речная и 
морская рыба. Сырье поступает 
с Камчатского края  и районов 

Томской области.   
Основным принципом произ-

водства  является выпуск  каче-
ственной  продукции, без при-
менения консервантов и пище-
вых добавок. Для копчения ис-
пользуется только  натуральная 
древесина, вяление осущест-
вляется на итальянском обору-
довании.    
Ежемесячно выход готовой 

продукции составляет шесть 
тонн. 
В  торговый зал  продукция  

доставляется сразу с  цехов. 
Торговля идет   без всяких  на-
круток, как говорится – цены 
от производителя.  Продукция  
доступна  абсолютно всем по-
купателям, вне зависимости от 
уровня достатка. Каждый мо-
жет выбрать для себя  подходя-
щий товар: от красной икры до 
свежемороженой  сельди. 
Всегда в продаже  есть рыба, 

которую порой  сложно купить  
в  других магазинах – это сем-
га и  форель. Этим и другим ло-
сосевым, к примеру, кете и гор-
буше, люди отдают большее  
предпочтение - мясо нежное, 
жирное и малокостное.   
Если говорить в общем, в  про-

даже  имеется свыше двадцати 
наименований:  терпуг, скум-
брия, мойва, эсколар и многое 
другое.  Помимо цельной рыбы 
можно купить рыбную нарезку, 
филе, балыки.  
Огромный выбор, качество, 

доступные цены и хороший 
уровень обслуживания  застав-
ляют приходить сюда вновь и 
вновь.   
Если вы еще не посетили рыб-

ный павильон - спешите, здесь 
вы обязательно найдете то, что 
вам по вкусу. 

Торговая точка  
находится  по адресу: 

улица Шоссейная, 41 / 2 б.  
Время работы  
с 10 до 19 часов,  

выходной день - воскресенье.  
     Ольга АФОНИНА.

ПРОДАВЕЦ И. ШЛЮНДТ.


